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Beschlussempfehlung und Bericht 

des Ausschusses für Wirtschaft, Landesentwicklung, Energie, Medien und 
Digitalisierung 

Antrag der Abgeordneten Sandro Kirchner, Alexander König, Eric Beißwenger 
u.a. CSU, 
Florian Streibl, Dr. Fabian Mehring, Rainer Ludwig u.a. und 
Fraktion (FREIE WÄHLER) 
Drs. 18/6769 

Photovoltaik-Freiflächenanlagen ohne zusätzlichen Ausgleichsbedarf zum Re-
gelfall machen 

I. Beschlussempfehlung: 

Zustimmung in folgender Fassung: 

„Die Staatsregierung wird aufgefordert, die Rahmenbedingungen für die Genehmi-
gung von Photovoltaik-Freiflächenanlagen so zu gestalten, dass die Ausgleichs-
maßnahmen im Regelfall innerhalb der Anlage realisiert werden und außerhalb 
der Anlagenfläche keine weiteren Flächen für Ausgleichsmaßnahmen herangezo-
gen werden müssen. Soweit Bundesrecht betroffen ist, wird die Staatsregierung 
aufgefordert, sich für eine Rechtsänderung im vorstehend dargestellten Sinn ein-
setzen. 

Hierzu wird die Staatsregierung aufgefordert, zu definieren, wie zukünftige Photo-
voltaik-Freiflächenanlagen ökologisch hochwertig gestaltet und gepflegt werden 
müssen, damit 

- sie (möglichst) keine separaten Ausgleichsflächen benötigen, 

- die Ausgleichsmaßnahmen innerhalb der Anlage möglichst wenig oder nicht 
zu einer Reduzierung der PV-Modulfläche beitragen, 

- sie gemäß ihrer ökologischen Entwicklung ganz oder teilweise auf den Bio-
topverbund angerechnet werden können. 

Darüber hinaus ist zu prüfen, ob Flächen bereits realisierter Photovoltaik-Freiflä-
chenanlagen – die sich „hochwertig“ entwickelt haben – ganz oder teilweise auf 
den Biotopverbund angerechnet werden können.“ 

Berichterstatter: Benjamin Miskowitsch 
Mitberichterstatter: Martin Stümpfig 

II. Bericht: 

1. Der Antrag wurde dem Ausschuss für Wirtschaft, Landesentwicklung, Energie, 
Medien und Digitalisierung federführend zugewiesen. Der Ausschuss für Er-
nährung, Landwirtschaft und Forsten hat den Antrag mitberaten. 

2. Der federführende Ausschuss hat den Antrag in seiner 26. Sitzung am 18. Juni 
2020 beraten und mit folgendem Stimmergebnis:  
 CSU: Zustimmung 
 B90/GRÜ: Ablehnung 
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 FREIE WÄHLER: Zustimmung 
 AfD: Enthaltung 
 SPD: Enthaltung 
 FDP: Zustimmung 
in der in I. enthaltenen Fassung Z u s t im m u n g  empfohlen. 

3. Der Ausschuss für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten hat den Antrag in 
seiner 23. Sitzung am 1. Juli 2020 mitberaten und mit folgendem Stimmergeb-
nis:  
 CSU: Zustimmung 
 B90/GRÜ: Ablehnung 
 FREIE WÄHLER: Zustimmung 
 AfD: Enthaltung 
 SPD: Enthaltung 
 FDP: Zustimmung 
der Beschlussempfehlung des federführenden Ausschusses zu g e s t im m t .  

Sandro Kirchner 
Vorsitzender 

 


